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记者昨日从临海市发改局获悉，头门港

支线二期头门新区至头门港段项目初步设计

获得省发改委批复，计划于7月开工建设。这

意味着，台州四通八达的铁路版图将再添重

要一“横”。

据介绍，该项目概算总投资 40.65亿元，

工期 3年半。自金台铁路头门港支线一期头

门港站引出，沿规划道路向东，再沿临港大道

向南，之后沿疏港大道向东登头门岛后，设头

门港东站。正线全长约14.5公里，设计速度80
公里/时。铁路等级Ⅲ级，为单线铁路。

本线为港口货物集疏运铁路，组织开行

不同种类的货物列车，改建既有头门港站（接

轨站）1座、新建头门港东站。头门港站为办理

客运、货运中间站；头门港东站为港口货运

站，充分考虑海铁联运的“无缝”衔接，满足整

列直达运输条件，尽可能减少驳接作业次数。

按照近期、中期、远期的货运量进行规

划。设计2030年重车方向（疏港方向、上行方

向）的货流密度达 316万吨、2035年达 630万
吨、2045年达845万吨。

“这是一条以大宗货物运输为主、兼顾特

色物流的货运铁路支线，是金台铁路头门港

支线一期工程的延伸。”临海市发改局相关负

责人介绍，建成后，将进一步完善头门港港口

集疏运体系，打通海铁联运通道，提升港口品

质和竞争力，带动港口腹地经济高质量发展。

目前初步设计已批复、施工图设计已完

成。下阶段临海市发改局将加快推进前期报

批工作，开展施工图评审会，及时解决项目推

进中存在的问题，确保今年 7月项目开工建

设。 记者 谢雅婷

总投资40.65亿元，设计时速80公里

“上岛铁路”初步设计获批

随着化妆品网销经济迅猛发展，“美丽事

业”受到社会各界的普遍关注。5月 25日上

午，2023年台州市化妆品安全科普宣传周启

动仪式暨“5·25爱肤日”活动在台州椒江青悦

城广场举行。

本次活动，以“安全用妆、共治共享”为主

题，以企业落实化妆品安全主体责任为主线，

探索化妆品安全长效机制，让“美丽事业”讲

好“美丽故事”，更好满足消费者“美丽需求”。

化妆品作为满足人民群众对美的需求的

消费品，是人民群众对健康美丽生活新期待

的具体体现。近年来，台州市市场监管部门持

续引领化妆品行业规范发展，我市“美丽产

业”日益成熟，“美丽经济”初具规模。

截至目前，全市共有 20家化妆品生产企

业，18家化妆品注册人、备案人企业，1万余

家化妆品经营使用单位，诞生了以“章华”“绿

岛”“大美”“欧野”等为代表的一批知名企业

和品牌，丰富了市场，提升了台州知名度。同

时，也涌现出了以“名媛名妆”“风剪云”“西方

名剪”等为代表的本地经营使用连锁企业，满

足了群众“美丽消费”的需求。

市民对化妆品及相关行业的关注度逐年

提高，化妆品产业发展迎来了更大的机遇和

挑战。从监管层面看，消费者因为安全用妆意

识不强，出现化妆品不良反应从而引发的消

费纠纷时有发生。还有一些生产经营单位，质

量安全管理水平没有达到标准，在经营使用

环节，使用过期化妆品、产品夸大宣传、虚假

宣传，存在一定的安全隐患。

近三年来，我市化妆品及相关经营企业

因经营进口化妆品标签标识不符合规定、未

经许可生产化妆品、经营变质、超过使用期限

及无中文标签进口化妆品等违法违规的案例

时有发生，对“美丽事业”的可持续发展造成

负面影响。

下阶段，我市监管部门将夯实多方责任，

构建化妆品安全共治共享格局，营造社会、企

业和消费者共同参与的健康发展格局，有效

维护消费者“美丽需求”。同时，充分挖掘台州

本地优势，将化妆品研发融入医药产业创新

大格局，以我市医药化工企业研发的新原料

为化妆品创新提供物质基础和技术支撑，推

动台州化妆品企业行稳致远。 记者 陈佳杰

台州市化妆品安全科普宣传周昨启动

你用的化妆品安全吗？

5月25日，在玉环市干江镇断岙山咀，工人们正忙着施工。西沙门大桥是台州1号公路玉环

段的控制性工程，全长1.7公里。据了解，台州1号公路主线全长约270公里，其中玉环段主线长

约75公里，途经9个乡镇。大桥建成后，将加快玉环沙门、干江滨港工业城融合发展，打通大环

岛公路，完善干线公路网布局，缓解玉环东部区域交通压力。

通讯员 吴达夫 李金春 摄

这两天，一想到郭先生的言行，经手的交警、看守所民警都忍俊

不禁。“本来没什么事，他‘急中生智’往自己嘴里喷口气清新剂，反倒

闹出乌龙了。”

究竟怎么一回事？事情还得从 5月 23日凌晨说起，当天，临海交

警大队古城中队在巾山路与腊梅路路口设卡，开展酒驾整治行动。郭

先生恰好驾车经过此地，停车接受检查，当他摇下车窗，古城中队副

中队长许洋洋闻到了一股酒气。

“咬紧吹气试管，一口气用力吹，别漏气。”郭先生一吹，测试仪数

值显示酒精含量为132mg/100ml。看到这情况后，郭先生流露出难以置

信的表情，连连摇头说，“我晚上真没喝酒，就中午吃了点酒酿。”

而后，许洋洋等人将郭先生带往医院做进一步的抽血检测，途

中，郭先生一直解释：“你们看我这样子，很清醒啊，肯定没喝酒。可没

喝酒，怎么会吹出这么高的数值？”

23日上午，交警对郭先生进行笔录询问，郭先生交代自己于 22
日晚8时30分在KTV唱歌，氛围热闹起来后，他喝了两杯啤酒。大家

一直玩到凌晨，郭先生心想自己平时酒量挺好，这次没喝几口又间隔

了将近4个小时，于是决定自行开车回家。

开至巾山路与靖江路路口时，他远远看见前方有交警设卡查酒

驾，虽然觉得自己应该没啥大问题，但还是心虚。郭先生猛灌了几口

矿泉水，接着又掏出口气清新剂，往口腔狂喷。“这下应该闻不出酒气

了。”郭先生而后放心地驶向卡点，接受检查。

做完笔录，郭先生被送往看守所等待血检结果。24日下午，血检

结果出来了，郭先生血液中酒精含量为 5mg/100ml。“说到底，还是因

为我自己喝了那几口酒心虚，才会喷口气清新剂，弄巧成拙。以后绝

对不会再犯了。”回想起这段经历，郭先生自己也哭笑不得。

事后，许洋洋说，酒精呼气检测旨在检测驾驶人口腔内有无酒精

含量，口气清新剂含有乙醇，所以郭先生的测试结果“爆”了。酒酿、蛋

黄派等食物也都含有酒精，驾驶人们如果吃了，短时间内确实有可能

测出酒驾。但遇到这样的情况，也不用太紧张，可以休息片刻重新检

测，或去医院做血检。 记者 陈轶男 通讯员 朱倩倩

交警称，口气清新剂含有乙醇，短时间
内确实有可能测出酒驾

男子狂喷口气清新剂致“酒驾”？

机床被称为工业母机，是现代工业的心脏，也是国际基础制造力

的综合体现。昨天，第三届工业母机高质量发展论坛在台州召开，各

路大咖齐聚一堂共同探讨工业母机产业科技创新发展的路径。

本届论坛以“推动向高端化智能化绿色化转变，实现工业母机产

业融合集群发展”为主题，分析重点领域用户发展需求，交流工业母机

领域最新进展，推动科技成果转化。五位院士聚焦工业母机产业现实

和未来发展，分别做了主题报告，为工业母机高质量发展定标引航。

温岭是全国重要的机床装备生产基地，创造了机床产业“从无到

有”的发展奇迹。温岭在大力发展机床装备产业之路上，获得过“工业

和信息化部第一批全国产业集群区域品牌建设示范区”“第一批省级

新星产业群培育名单”“中国工具名城”等荣誉。

工业母机是“制器之器”和“自强之基”。目前，温岭全市共有各类

机床装备行业相关企业1200多家，其中规上企业191家，产值规模超

300亿元。规上企业中，整机生产企业 34家，占行业产值比重 20%左

右，功能部件及工量刃具企业46家，占行业产值比重32.5%左右。

产业结构上，温岭构建了“整机、功能部件、工量刃具”于一体的

完整产业链。高端数控机床产业集群被工信部树为民营企业攻占高

端装备领域的行业典范，在全国各地机床产业集聚地中脱颖而出。

行业精英共聚温岭，发布行业最新成果。论坛的成功举办，将进

一步加强高端项目和人才的汇聚，提升温岭承接国家重大专项的产

业基础及技术转化能力，进一步巩固温岭高端装备制造业在全国的

领先地位，提升温岭机床装备产业的地位和影响力，打响“温岭机床

装备”区域品牌，带动产业链上下游企业协同创新，打造全国机床装

备现代化产业集群建设“温岭样板”。 记者 陈佳杰

第三届工业母机高质量发展论坛昨召开

大咖齐聚
共同探讨工业母机产业发展

大桥建设忙大桥建设忙


